

Amor al Recreativo

Cayetano lleva casi toda su vida cerca del Recreativo. Primero fue trabajador del club albiazul y posteriormente ha seguido al Decano durante más de un cuarto de siglo

AFICIONADO

Un kiosko con algo más que golosinas

» El onubense Cayetano Fernández regenta el kiosko Recreativo desde hace más de 27 años

» Su establecimiento está situado en el barrio de Tartessos. Allí ha nacido la peña albiazul Cheche

ALEJANDRO DÍAZ ■ HUELVA

El prestigio, el honor y la reputación de un equipo la dan los títulos. Por ello el Recreativo de Huelva es un club humilde, con más derrotas que triunfos y acostumbrado a sufrir, pero aún así su grandeza es mayor a la de otros muchos equipos. Su crecimiento no se mide en Copas del Rey ni en Ligas, sino en calor, en cariño y afecto, en el amor que su afición le profesa.

Hay miles de historias relacionadas al Decano y a su longeva existencia. Muchas nunca se conocen, otras sí. El idilio entre Cayetano Fernández y el Recreativo es un cuento de hadas. Nunca hubo un reproche entre ambos, su relación fue de amor puro y duro y el paso de los años, lejos de dar paso a la monotonía, ha servido para sellar sus vínculos, para que el recreativismo de este onubense haya terminado por encima del cielo. Mucho más. A tres metros sobre el cielo.

Hace 27 años que Cayetano tuvo que buscarse su propio futuro y decidió montar un kiosko. Este aficionado tuvo dudas en qué tipo de negocio montar o en dónde ubicarlo, lo que nunca se pensó fue su nombre: kiosko Recreativo. Cuenta el propio protagonista que “estuve trabajando para el Recreativo durante 29 años, pero me tuve que ir porque me fui a vivir a Barcelona, además lo dejé por Ricardo Ferrer, que era un señor muy parecido a otro que está ahora en el club, que es un veneno; entonces pedí permiso al antiguo presidente y me lo concedió sin problemas”.

Cayetano montó un pequeño negocio de chucherías en el barrio de Tartessos, al lado del colegio del mismo nombre del barrio. Al principio, era un pequeño establecimiento, pero con el paso de los años el onubense pidió permiso para ampliar su kiosko, que ahora es poco menos que un bungalow. Cayetano tiene un congelador y otro sinfín de utensilios que le permiten hacer vida en él y, claro, no

TAMBIÉN ASISTEN LOS DEL CLUB

El kiosko Recreativo no es sólo un lugar de reunión y de compra para aquellos recreativistas del barrio de Tartessos. Por sus alrededores siempre suelen aparecer los protagonistas más importantes. Aquellos que forman parte del club más antiguo del país. Siempre suele estar el utilero Cheche. De ahí que Cayetano Fernández haya decidido ponerle su nombre a la peña que ha creado. Tampoco era demasiado raro encontrarse en la pasada temporada a Carlos Ríos. El preparador sanluqueño, de quien Cayetano dice que volverá al Decano antes de que concluya la presente temporada, acudía a departir momentos con los recreativistas siempre que podía. Y ahora otro de los que se ha convertido en asiduo es el lateral madrileño Daniel Cifuentes, ya que su hijo está estudiando en el colegio Tartessos, ubicado justo en frente del kiosko Recreativo.

podía faltar un televisor en el que ver los encuentros del Decano.

Pero al margen de ser un kiosko y un santuario del recreativismo, el kiosko Recreativo es, momentáneamente la sede de una peña que el propio Cayetano ha creado, la Peña Recreativista Cheche: “La tenemos aquí porque no tenemos local. El Ayuntamiento nos prometió uno, pero hasta hoy lo estamos esperando”. Justifica Cayetano el nombre de su peña resaltando la labor y trayectoria de Cheche en el Decano: “Ángel se lo merece porque nadie se preocupa de lo que hace él y su trabajo es muy comprometido. Todos los jugadores tienen su peña y pensé hacerle una peña a un utilero”. Además, el utilero de la primera plantilla albiazul es uno de los más asiduos clien-

“Estuve más de 29 años trabajando para el Recreativo y luego decidí montar el kiosko”, afirma

Es fácil encontrar escudos, llaveros o mecheros del Decano en cada rincón del establecimiento albiazul

tes del kiosko Recreativo, pues “viene todas las mediodías”, afirma Caye.

Y es que el kiosko Recreativo no es un kiosko cualquiera. Es un lugar de parada obligatoria. No sólo chucherías y gominolas vende Cayetano, sino que el onubense también prepara tapas varias a sus amigos y socios de la peña, con los que comparte las horas hablando, ¿cómo no?, Del Recreativo: “Los tengo enganchados aquí con unas tapitas porque no les cobro nada. Ahora cuando tengamos un local nos los llevaremos para allá y los



ORGULLO. Cayetano Fernández posa en la ventana de su kiosko con una pegatina.

VOCES AUTORIZADAS



Cayetano Fernández
PEÑA INTERNAUTA#RECRE

Tendría doce años cuando se abrió el kiosko. Tengo muchos recuerdos del Recre y del fútbol. Por aquí se han criado los hermanos Zambrano, Holgado o Pastor. A mí el recreativismo me viene en la sangre. Mi padre me comenzó a llevar al fútbol en el viejo Colombino y desde entonces no he dejado de ir”.



Marcelino Carrillo
PTE. PEÑA PEPE RIVERA

Caye me ha invitado a la inauguración de la peña Cheche. Me parece un nombre muy bonito para la peña porque es una persona muy vinculada al Recre y se merece este homenaje. Ser recreativista se lleva por dentro, es algo diferente a lo demás. Es un orgullo que haya un kiosko que se llame Recreativo”.

El mejor ambiente

Son muchos los aficionados al fútbol que se concentran en torno al kiosko Recreativo y, aunque no todos siguen al Decano, el ambiente que se respira es inmejorable



REPORTAJE GRÁFICO: FRAN GÓMEZ

tina en la que se lee el nombre de la peña que ha creado, la Peña Recreativista Cheche.

haremos a todos socios del club”.

Entrar en el kiosko de Cayetano es empaparse de recreativismo. No sólo por el atuendo del dueño, que siempre va con el escudo del club más antiguo del país en el pecho, pues del techo cuelgan escudos, peluches y más productos recreativistas. En los estantes también hay más de mil resquicios dedicados al club más antiguo del país. Cuenta Cayetano que “tenemos mecheros, llaveros, escudos y otros muchos productos del Recreativo. Los mandamos a hacer y luego lo damos o lo vendemos”. También confesó el onubense su último pedido, previsto para ser lucido el próximo lunes en la Nova Creu Alta: “Ahora vamos a Sabadell y tengo pedidas cinco banderas y diez bufandas”.

El recreativismo que todo los días cuida Cayetano no es algo casual. La relación de su familia con el Decano viene de herencia, pues “mi abuelo Zaba-la estaba en el club, luego estuvieron mi padre y mis tíos y luego, por último, estuve yo”. Ahora su hijo Caye es otro de los más fieles aficionados del Decano. Forma parte de la Peña Internauta#Recre y asume que también ayudará a su progenitor en la nueva peña que ha creado. El recreativismo de esta familia está por encima de cualquier otra prueba. Sin embargo, muchas veces no basta con el amor para que las relaciones sean posibles, por lo

que Cayetano quiere al Decano desde la distancia, desde fuera, y explica que “me volvieron a llamar para trabajar en el club, pero hay un señor por el que no entro, pero cuando lleguen los nuevos compradores me he comprometido con ellos para volver a entrar”.

PREDICCIÓN. Mientras tanto, Cayetano disfruta, y sufre, como un aficionado más, ve los partidos y espera cada fin de semana la victoria de los hombres de Álvaro Cervera. Tan grande es la confianza de este

buen seguidor albiazul que espera el mejor de los destinos para el Decano: “El equipo me gusta porque son obreros, no son figuritas. Son gente que quieren llegar. Para mí, lo que hace falta es un delantero centro nato. Eso es lo que hecho en falta, pero yo me juego una cena: Vamos a jugar la promoción. Y lo vamos a

hacer con otro entrenador porque el que está no va a terminar la temporada”.

Con todos los ingredientes sobre la mesa parece claro lo que el Recreativo, que según Cayetano es “la gente que lo conforman, sino la entidad y su escudo”, es para él “lo que me duele. Es como una familia, como si estuviera casado con él”. Ya ha celebrado sus bodas de oro, ojalá que pasen muchos años más juntos porque el Recre puede congratularse de tener tan buenos seguidores.

Su hijo Caye forma parte de la Peña Internauta y ahora le ayudará con la Peña Recreativista Cheche

“Vamos a jugar la promoción de ascenso y lo vamos a hacer con otro entrenador”, asegura



UNIÓN. Aficionados se citan en torno al kiosko.



PROTAGONISTA. Cifu es un comprador habitual.



UN REFERENTE. El kiosko Recreativo es el punto de encuentro de muchos seguidores recreativistas.